

“ Ce sont de magnifiques terres. Nous avons déjà une quinzaine de familles presque toutes françaises. Malheureusement, ce sont les colons canadiens et français qui nous manquent pour nous emparer de ces belles terres sur lesquelles les Anglais, toujours plus hardis, fondent comme des lions sur une proie.

“ Nous résidons, momentanément, le Père Jean Garnier et moi, chez l'un de nos habitants, M. Keray, en attendant que nous ayons transporté notre mission dans un endroit plus favorable et plus central : elle avait été construite pour des Métis chasseurs qui ont tous abandonné la place.”

* * *

Nous citons avec bonheur un extrait d'une lettre de M. l'Abbé Gaire à S. G. Mgr l'Archevêque, afin de faire connaître le zèle admirable de cet apôtre infatigable de la colonisation :

Grande Clairière,

21 juillet 1902.

Monseigneur,

.... Je suis en train de fonder, en ce moment, la paroisse de Wouchope Station à dix milles au nord de Saint-Raphaël et celle de l'Original, N. E., à 30 milles au N. O. de Wouchope.

Déjà près de quarante homesteads sont pris ou à la veille d'être pris par les nôtres, les choses y vont merveilleusement bien, mais il était temps d'y accourir, les Américains commençaient à y affluer. A l'Original, N. E., township 11, rangs 2 et 3, nous avons dès à présent vingt-cinq homesteads et d'admirable facilité pour nous étendre.

Dès le printemps prochain, une nouvelle paroisse sera fondée entre Wouchope et l'Original, puis plusieurs autres bien vite après. Nous devons rattraper celles de Montgomery, Sunnymecod, White-wood, d'une part, celles de Montmartre, Wolseley, Qu'Appelle, de l'autre, et faire d'autres conquêtes non moins importantes à l'Ouest (N. O.) de l'Original.